
 

 

 

 

 

【保護者対象】 

 

 

岡山市部活動地域移行に関するアンケート調査結果 
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【保護者用】 

岡山市部活動地域移行に関するアンケート調査回答結果（確定値） 

 

 

Ⅰ 保護者の方のお考えについてお答えください。 

１．お子様の所属する学校の該当区を選択してください。（N=2690） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．お子様が所属する学校種別と学年を、それぞれ次から選んでください。 

（N=2690） 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．お子様は、学校の部活動（運動部・文化部）に所属していますか。なお、

ダンス部は文化部とします。（N=1912） 
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部活動以外に興味のある活動がないため

友達と楽しく活動するため

体力や技術を向上させるため

チームワーク・協調性・共感を味わいたいため

大会やコンクール等で良い成績を収めるため

5.1% 

４．お子様は、学校の部活動（運動部・文化部）に所属する予定がありますか。

次から１つ選んでください。なお、ダンス部は文化部とします。（N=778） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．お子様が部活動に所属している（または所属する）目的について、当ては

まると思われるものをすべて選んでください。（N=2431） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小学校の保護者の 84.5％が、中学進学後に部活動へ所属させる予定と回答した。

部活動への関心が高いと推察される。 

保護者の部活動に所属する（する予定）目的は、「友達と楽しく活動するため」

が最も多く、次いで「体力や技術を向上させるため」「チームワーク・協調性・共

感を味わいたいため」と回答した。 

部活動の意義を子どもに触れさせたいものと推察される。 
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2.9% 

６．現在の部活動についての次の項目について、当てはまるものをそれぞれ選

んでください。お子様が部活動に所属しているか否かに関わらず、回答して

ください。（N＝2690） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ⅱ 部活動の地域移行について教えてください。 
 
７．可能な部活動から段階的に移行を進めることについて、どう思いますか。 

（N=2690） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

保護者の 75.3％が「充実した部活動になっている」と回答した。「活動時間や日

数が長い」と回答したのは約 20％となり、部活動の課題の一つと考えられる。 

また、「専門的な指導が受けられない（50.3％）」「入りたい部活動がない

（33.6％）」との回答から、指導の専門性や希望する活動機会がないことについて

問題意識が高い傾向にある。 

約７割の保護者が、段階的に移行することについて、肯定的な回答をした。 

また、「わからない」18.9％との回答から、地域移行についての周知に課題があ

ると考えられる。 
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８．部活動が地域移行する場合、不安に感じることは何ですか。（複数選択可） 

（N=2690） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．「地域移行」に向けて、解決すべき最も大きな課題は何だと考えますか。 

（N=2690） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

部活動が地域移行する場合、「指導者確保」「円滑な運営」ができるのかについ

て、また、保護者負担の増大についての不安を感じている傾向が見られた。 

保護者は「トラブル時の責任の所在」「生徒・保護者の理解」がもっと大きな課

題であると感じている傾向がある。 
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10．休日の部活動が学校の活動ではなく、地域で行われる活動となった場合、

お子様を参加させたいですか。（N=2690） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11．お子様を休日の地域で行われる活動に参加させるとしたら、どのような活

動をさせたいですか。（N=2690） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12．お子様を休日の地域で行われる活動に参加させるとしたら、どのような指

導者がよいですか。（N=2690） 

 

 

 

 

 

約９割の保護者は、参加させたいと回答している。そのうち、「通学する学校や

近隣施設であること（40.1％）」「求める条件が合う場合（32.5％）」といった条件

で活動に参加させたいと感じている傾向がある。 

保護者の 63.2％が「平日の部活動と一貫した活動をさせたい」と回答した。地

域で行われる活動は、普段の部活動の延長としての活動を望んでいる傾向がある。 



3.5% 

3.1% 

 

 

 

 

 

 

13．あなたは、休日の地域で行われる活動で、保護者が指導者として関わるこ

とについて、どのように思いますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

14．お子様を休日の地域で行われる活動に参加させるとしたら、月あたりどの 

くらいの費用負担（上限）が可能ですか。（N=2690） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域で行われる活動の指導者については、地域の指導者（25.8％）や専門的な指

導者（49.8％）を望んでいる傾向が見られた。 

問 11では、保護者は平日の部活動と一貫した活動を望んでいる傾向があるが、

「部活動の顧問の教員」と回答した保護者は、15.9％にとどまった。 

保護者の 42.6％が指導者として「関わらないほうがよい」と回答した。 

また、33.4％が「関わりたくない」と回答したことから、保護者の意識としては

消極的な傾向にある。 

1,000円程度の負担が 42.3％と最も多い回答となった。保護者の意識として、部

活動と同程度の費用負担を望んでいる傾向にある。 



15．地域移行に関するご意見があればお書きください。 

 

・ 地域の指導者の中には、子どもの実態に合っていない厳しい指導をする人が

いる。中には指導者として相応しくない人が指導に当たることを心配してい

る。トラブルしか起きないのではないかと心配である。 

・ 参加するかどうか選択できればよいが強制になると移動や費用の負担が心

配です。 

・ 人材確保をしっかりしてほしい 

・ 指導者が別の仕事を持っていて、その都合で活動時間が左右されるのが困り

ます。子どもに合わせた時間、場所であってほしいです。 

・ 男子はバレー部がないので、地域でできるところを早く作って欲しい。 

・ 保護者が関わると指導に偏りが生じるかもしれないのでしないほうが良い

かと思います。 

・ 学校の先生から部活動という負担が減ってその分学校に活かせるなら大賛

成です。 

・ 段階的なら期限を決めて、あるいは年度を決めて一気に進めないと切り替わ

るのは難しそうな気がします。中途半端な状態が生徒、指導者ともに苦しめる

ことになるのではないかとも思います。 

・ 学校との連携が難しい。学校格差が大きい。 

・ 子供達が今まで通りに部活動ができるのであれば問題ないと思います。 

・ 部活によって活動の差が出ないようにしてほしい。この部活だけ地域移行で

きていい指導者でたくさん活動できるなどの差。差が出るならクラブチーム

と変わらないので。 

・ 先生方には得意分野でない顧問を時間外であるにもかかわらず引き受けて

いただき本当に感謝しています。地域移行には大賛成です。 

・ 土日祝の活動だけでも、学区内で活動している小学生のチームと合同練習を

すればいいと思います。大会等があるときは中学校の部としての活動にして

顧問もしくは地域の指導者等が監督・コーチとして引率すればいいのでは。 

・ 地域移行のメリットを一つも感じない。競技人口がどんどん減って、衰退の

一途をたどるのが目に見えている。仮にスポーツ少年団が部活の場となった

場合、役員はどうするのか、小学生団員もいるのに、十分な活動場所が確保で

きるとは思えない。 

・ 吹奏楽部で現在費用負担がすでに大きい。指導者を呼ぶために費用負担がさ

らに増えるなら、それは部活ではないと思う。 

・ 指導者に報酬は必要と理解しているが、部活で多額の費用を払うなら、習い

事を別にさせると思う。 


